

# EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers y su comarca

Año II

Granollers 14 de Agosto de 1887

Número 80

### Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas.
En lo restante de España.	2 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

### REDACCION Y ADMINISTRACION

E. Garrell, Constitución 27.

No se devuelven los originales en ningun caso.

### Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez.	3 pesetas.
“ “ “ cuatro veces.	8 “
“ “ “ ocho.	10 “
“ “ “ doce.	12'50 “
“ “ “ un año.	39 y suscripcion tra

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.  
Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

EXPORTACION A PROVINCIAS **SOMBREROS** EXPORTACION A ULTRAMAR

muy finos ligeros y baratos

Clase la más superior y un elegante cepillo, 40 reales.

1.ª clase 36 reales con cepillo. — 2.ª clase 32 reales con cepillo 3.ª clase 24 reales con cepillo

CASA SALLARES, UNIÓN, 22.---BARCELONA

## EL MORRHUOL

principio activo medicinal extraído del Aceite de hígado de bacalao, preparado por GOMEZ DEL CASTILLO

Este medicamento es muy superior al aceite de hígado de Bacalao en cualquiera de las infinitas formas como EMULSIONES etc. que se le ha dado, pues no tiene el mal olor y sabor de ellas, no produce vómitos ni diarreas aun que se tome en verano, es de muy facil digerir y el enfermo débil que tome el Morrhuol, nota un cambio favorable en sus vias digestivas, adquiriendo estas mayor fuerza y actividad y todo el organismo se regenera y fortalece.

“GRAGEAS MORRHUOL CASTILLO“

Cada gragea contiene 20 centigramos de este producto que corresponde á 8 gramos aceite.

«ELIXIR DE MORRHUOL CASTILLO»,

Elixir de Morrhuol con Peptonato de Hierro.

Cada cucharada de estos Elixires contiene 20 centigramos de MORRHUOL correspondiente á 8 gramos de aceite.

Esta sustancia en pequenísimo volumen, posee las propiedades curativas de grandes cantidades de Aceite. Distinguidos médicos lo han usado con felices éxitos y resultados dignos de llamar la atención en el escrofulismo, catarros crónicos, enfermedades de la piel, herpes, vicios humorales de la sangre, raquitismo tisis, color pálido de los niños, que dependen de una nutrición incompleta, y en general todas aquellas enfermedades procedentes de debilidad orgánica.

Para evitar falsificaciones en cada frasco.—Exijase la marca y firma del autor

De venta, principales farmacias.—Depósito general, en casa del autor,

calle Condal, 15,

FARMACIA, BARCELONA

M. G. DEL CASTILLO

**HIELO** natural, procedente de los depósitos de La Bancó (Aiguafreda) á 25 céntimos el kilo y á 1'50 pesetas los 10 kilos, se halla de venta en casa de

JOSÉ SALARICH

CALLE NUEVA NÚMERO 40.

Tomando mayor partida se hace un gran descuento

**DEPOSITO** de cemento, yeso cal, papeleras, sifones aseadores de todas clases y todo lo perteneciente al ramo de construcciones, se halla de venta, todo á precios equitativos, en casa de

BALDOMERO GUARDIA

CALLE DE Sta. APOLONIA N.º. 3.

GRANOLLERS.

## JARABES Y ORCHIATAS

REFRESCANTES Y DE RECREO DE LA ACREDITADA FÁBRICA DE

FRANCISCO FORTUNY

55—Princesa.—55

BARCELONA

Depósito en esta Villa.—Confiteria y pasteleria de PEDRO FONT calle de San Roque núm. 3.

DINTRE POCHS DÍAS ARRIVARAN LOS ACREDITATS Y GARANTITS

## Rellotjes DE Longines

Rellotjeria de Clot 41. Plassa del Bestiar. 41. GRANOLLERS.

## LA ECONÓMICA

11—CORRÓ—11

HOJALATERIA Y LAMPISTERIA

DE

SALVADOR ALSINA  
AFINADOR

Siendo de imprescindible necesidad el uso de los pesos y medidas del sistema métrico decimal tengo el gusto de participar á mis parroquianos y al público en general que en mi establecimiento se encontrará un variado surtido de todas clases, á precios sumamente reducidos

11 CORRÓ 11

### La reacción proteccionista

En todas las naciones europeas se ha despertado, con briosa fuerza, un sentimiento, tal, de defensa de su propia industria y de su agricultura, que él ha venido á dar la razón á los que siempre han sostenido que los principios económicos, que informan la escuela proteccionista, son los únicos salvadores de los intereses y del bienestar de los pueblos.

Todos los gobiernos de las mentadas naciones, escepción hecha del de la nuestra procuran defender su industria y su agricultura, tomando las medidas más conducentes al fin propuesto. Alemania ofreciendo una prima á los exportadores de alcohol, es marcadamente proteccionista; Francia, recargando los derechos de entrada del alcohol alemán, aumentando los de los trigos extranjeros y teniendo en estudio, para la próxima legislación, los del maíz y demás cereales, es franca y decididamente proteccionista; la misma Suiza, apesar de dominar en ella las ideas libre-cambistas, se ocupa actualmente en el estudio de la reforma de sus aranceles, con el objeto de defenderse de la invasión de los productos extranjeros. Austria é Italia marchan por los mismos derroteros, é igual conducta observan las demás naciones que tienen gobiernos compuestos de hombres verdaderamente ilustrados y verdaderamente amantes del país, y no de sectarios y fanáticos de determinada y funesta escuela.

Nuestro gobierno no vé, ó no quiere ver, lo que acabamos de reseñar, así es que nada le preocupa y nada se cree obligado á hacer. Con los tratados de comercio celebrados con Bélgica, Francia, Alemania é Inglaterra, ya podemos estar contentos, pues para la felicidad de todos los españoles se hicieron según nos dijeron á su tiempo los conservadores y más tarde los fusionistas, aún que, á ser más francos debían decir que se hacían en odio á Cataluña, pues que no otra cosa significaba el decir que con ellos se trataba de salvar la agricultura, sacrificando un poco la industria, por el menguado conocimiento que, de esta tierra, tienen los políticos madrileños de todos los partidos, los cuales entienden que nuestra agricultura no tiene importancia alguna.

¡Para la felicidad de los españoles! ¡Para proteger la agricultura! ¡Valiente felicidad y buena, buenísima, protección! Desde que empezaron los conservadores, y han seguido los fusionistas, la celebración de los citados tratados, el malestar ha sido general y ha ido en aumento; los tan cacareados *gérmenes de prosperidad*; que, según frase célebre, pero sin fundamento, *brotaban por todas partes*, se han agostado casi por completo, al paso que ha aumentado, de día en día, el número de fincas embargadas por falta de pago de los impuestos; la depreciación que ha sufrido la propiedad, especialmente la rústica, ha sido notabilísima; ¡Y celebraban los tratados para fomentar la agricultura! ¡Demasiado sabían ellos que lo que decían no era verdad!

No se distinguen nuestros flamantes libre-cambistas, por la profundidad de sus conocimientos económicos, y por el estudio que hayan hecho del país, de sus productos y de sus necesidades, pero, así y todo, no los juzgamos tan negados que no supiesen el mal que hacían con los malhadados tratados de comercio. Lo sabían perfectamente, pero por sobre de todo es-

taba el fanático, el hombre de escuela, el ideólogo, en fin.

Y los resultados de tanta ceguera se ven y se tocan.

La industria en camino de su ruina y agonizando la agricultura, la que debía salvarse con aquellas *sábias* medidas.

Cada día adquirimos nuevos datos que nos hacen ver segura, segurísima, la muerte de este último ramo de la producción nacional. Durante la trilla del presente año, algunos compradores del país compraban el trigo á 15 pesetas la cuartera precio sumamente inferior y que no compensa los gastos y jornales de siembra, recolección y arriendo. Pues bien, los mencionados compradores, no compran ya ni á aquel precio, ni á ninguno, gracias á la llegada á Barcelona de algunos miles de toneladas de trigo de los Estados-Unidos, cuya nación, en sus relaciones comerciales con España, disfruta del trato de nación más favorecida, lo cual, unido á la suma fertilidad de su suelo, y á la baratura de los fletes de su importantísima marina mercante, le permite ofrecer los trigos de su cosecha, sobre el muelle de Barcelona, á ménos precio que el á que se han pagado los del país, esto es, á ménos de 15 pesetas por cuartera.

Lo que pasa con el trigo, sucede con el maíz, habichuelas, cáñamo y con todos los productos agrícolas en general. Todos, desde hace diez ó doce años, han sufrido una baja, en su precio corriente, entre un 12 y un 20 por ciento. Y la persistencia del mal producirá, dentro breve plazo, un resultado que hace tiempo prevenimos. Los labradores no podrán continuar cultivando las tierras cuyo arriendo hayan de pagar en metálico; solo podrán hacerlo á partes de frutos, sustentándose, ellos y sus familias, de la parte que les toque y no reduciendo ninguna á metálico, cosa que solo podrá hacer el propietario, con muchos quebrantos y con mucho trabajo.

Y entonces nos iremos acercando, ó habremos llegado al ideal de los Moret, Figuerola, Rodríguez y comparsa, esto es, los artículos para la alimentación del obrero, estarán baratos, baratísimos, pero como el agricultor no tendrá un céntimo para comprarse vestidos, no tendrá el obrero necesidad de fabricarlos, y, estando sin trabajar, tampoco tendrá metálico para comprar con que alimentarse él y su familia, y entonces puede llegar el caso de que, unos y otros, tengan que emigrar á otros países que, como la madre patria, no sean gobernados por visionarios ó ignorantes.

La opinión, no obstante, se va formando contra estos causantes de la ruina del país, y es de desear que este tenga el buen sentido necesario para no dejarse engañar. Decimos esto á propósito de la ya célebre cuestión de los alcoholes. Esta cuestión ha tenido la virtud de hacer proteccionistas, si bien que temporeros, á algunos de los más conocidos serviles del libre-cambio. De todas las provincias se levanta un clamor pidiendo protección

para nuestros intereses y para nuestra salud, y la prohibición (á esto se llega) de la entrada de los alcoholes alemanes. No hay motivo para tanto.

Bien sabe Dios que no tenemos simpatías de ninguna clase por Alemania, ó mejor dicho, por su gobierno, pero esto no quiere decir que no nos debamos, antes que todo, á la verdad. Y esta es que, si entran en España alcoholes de industria de Alemania, entran también de Rusia, de Suecia y de los Estados Unidos. La algarada, pues, que se ha promovido contra los alcoholes alemanes, solamente, no tiene razón de ser; promuévase contra las de todas procedencias y se estará en lo firme, y aun más si se promueve contra los impuros. ¿Qué razón hay para clamar contra los alcoholes de industria cuando estos se presentan perfectamente purificados? A nuestro modo de ver, ninguna.

Dicen algunos que perjudican nuestros vinos, encabezados con aquel producto. Mas nosotros, sin ser competentes, sabemos por personas de reconocida inteligencia científica, que cuando los encabezamientos de nuestros vinos se verifican con alcoholes industriales perfectamente purificados, no hay tal perjuicio.

Lo que perjudica nuestros vinos es la falsificación de los mismos, acto que el gobierno debería perseguir y castigar con todo rigor. Esto es lo que todos debemos pedir, ahora, y en todos los momentos, para evitar el punible comercio que juega con nuestra salud, y con el crédito que antes tenían aquellos.

Para pedir esto estaremos constantemente en la brecha, así como para solicitar que se prohíba, en absoluto, el uso de alcoholes industriales, que no sean completamente puros, así en el encabezamiento de los vinos, como en la fabricación de los aguardientes y licores. Y para solicitar también, uno y otro día, y, á cada momento, una mirada de compasión para la pobre y sufrida clase agrícola, tan merecedora de protección y tan mal tratada por los políticos de todos los partidos.

## EXÁMENES

A últimos de Julio tuvieron lugar los de las escuelas públicas que sostiene el ayuntamiento. Todos los profesores demostraron estar á la altura que corresponde á una población de la importancia de la nuestra, pero en verdad que quedamos sorprendidos del magnífico resultado obtenido por la distinguida profesora señorita Angela Castellá.

No en vano se habían opuesto ciertos elementos á que Granollers pudiera contar con tan valiosa profesora para educar á la generación que viene; los partidarios absolutos de la ignorancia para los demás, no pueden ver con buenos ojos otra instrucción que la rutinaria del tiempo de *Mari-castaña*, sin hacerse cargo que el mun-

## CRONICA

do marcha, envolviendo con su, por desgracia, pausado andar á los que, ilusos, quieren oponerse á su civilizador progreso.

Los exámenes celebrados en la escuela que con tanto acierto dirige la Srta. Castellá son una prueba patente de aquella oposición; y por esto decimos que quedamos sorprendidos de su resultado, por mas que ya nosotros y con nosotros nuestros abonados habíamos tenido ocasión de aquilatar lo mucho que vale la Srta. Castellá en los bien escritos artículos publicados en este periódico.

No con el afán de adular, si que con el propósito de hacer justicia al mérito, quisieramos describir detalladamente el brillante resultado obtenido por sus tier-nas educandas, toda vez que no habíamos tenido ocasión de ver lo mucho que vale contar para la instrucción de la juventud con profesoras como la Srta. Castellá, pero razones que de momento no se pueden precisar nos privan de hacer lo que es más de nuestro gusto. No obstante no podemos ménos que decir que fueron varias las señoritas que se distinguieron, por su acierto y convicción, en contestar á las diversas preguntas que se les dirigieron, sorprendiéndonos particularmente en las asignaturas de Geografía y Geometría; y llamándonos de un modo particular la atención, el que dicha Srta. tenga establecida en su escuela una clase de lectura catalana, lectura, que después traducen perfectamente al castellano.—Con mucho gusto citaríamos los nombres, de las que mas se distinguieron, pero para no herir susceptibilidadessolo haremos mención de las que merecieron premio extraordinario, consistente en un bonito diploma y que fueron las Srtas. Clotilde Pedrals, Teresa Bellsolá, Luisa Parreu, Margarita Torras y Francisca Ballús pertenecientes á la clase superior las primeras y á la elemental la última.

Granollers ha tenido buenas y distinguidas profesoras, entre otras la Sra. de Nadal que valia mucho; más, la que hoy tenemos, sea porque joven como es, se inspira en la moderna ciencia, sin renegar por eso de las sublimes máximas del evangelio; sea por otras causas, lo cierto es que sus exámenes han sido el reflejo fiel de los grados de cultura y saber que posee tan distinguida profesora.

No hay mas, *el olmo no puede dar peras* dice el refrán, y así es en verdad, el que á la enseñanza está dedicado, necesariamente debe dar á sus alumnos todo el caudal de sus buenos ó malos sentimientos, todo el tesoro de su rica ilustración, ó toda la malicia que tiene por base su fatuidad y su ignorancia.

Hemos recibido una nota en la que se nos dan algunos detalles referentes á la proyectada mejora del Colegio de San Francisco.

Siendo este asunto de mucha importancia, nosotros por nuestra parte, se la queremos dar toda y con preferencia ocupándonos del mismo en nuestro número próximo.

Hoy solamente diremos que aplaudimos de todo corazón á la corporación municipal por haber aprobado, por unanimidad, tan bello pensamiento y á los particulares que con noble desinterés procuran llevar á cabo la realización de tan útil é importante mejora; diciendo á la una y á los otros que las columnas de nuestro semanario estan á su disposición para todo lo que á tan útil proyecto se refiera.

Copiamos de nuestro colega el "Jueves," de Ripoll.

«Ruego.—Lo dirigimos muy encarecidamente á nuestros colegas de Granollers, para que en sus columnas, se hagan eco de nuestra queja porque así será más fácil llegue á oídos de quien debe atenderla.

Desearíamos saber por qué motivo, ó en que causa se apoya el administrador de correos de Granollers, para devolver á su destino, nuestro semanario, perjudicando nuestros intereses y el de nuestros suscritores, cuando va éste con dos sellos de 14 de céntimo, no dándoles curso á menos de que lleven cuatro,

Los impresos pagan un cuarto de céntimo por cada diez gramos de peso. Nuestro semanario con su faja pesa diez y siete gramos, correspondiéndole para su circulación, dos sellos de cuarto de céntimo. ¿Por qué este señor exige cuatro? ¿Acaso Granollers tiene tarifa especial de correos, ó es que ésta se establece á gusto y capricho del que es su jefe?

Desearíamos saber á que atenernos; primero porque estamos en nuestro derecho al pedirlo, y segundo para obrar en su consecuencia, pues lo que nos pasa con la administración de Granollers, no nos sucede con ninguna otra, máxime viniendo algunas veces los periódicos de aquella localidad con dos sellos de cuarto.»

Diferentes veces hemos pensado nosotros de igual manera que el citado colega; y no habíamos manifestado nuestra extrañeza suponiendo como suponemos que en algo se fundará el señor Labandera para obrar de este modo. Mas hoy y ya que se nos presenta ocasión, unimos nuestra súplica á la del colega para que el digno administrador de correos aclare nuestra duda acerca del particular.

Para esta noche se dispone en el teatro del casino una función extraordinaria en la que se pondrá en escena el interesante y aplaudido drama *El Registro de la policía*.

La obra, en la que entre un personal numeroso, será puesta en escena con todo el aparato que su argumento requiere, y como ha sido de las que ha proporciona-

do un lleno tantas cuantas veces se ha representado en otros teatros, no hay duda que la empresa verá correspondidos sus afanes en la noche de hoy.

Tampoco damos hoy á nuestros abonados la Revista correspondiente á la función del último domingo por continuar fuera de esta villa el redactor encargado de esta sección.

La terrible enfermedad *Mildiu* se ha apoderado de tal manera de los viñedos enclavados en esta antes rica comarca, que causa pena verlos.

No hay duda, que de haber seguido lo que aconsejara el Instituto agrícola catalán de S. Isidro, otra fuera la suerte de los viticultores del Vallés, pues que así nos lo demuestran de una manera indudable las viñas de los pocos propietarios que siguieron las instrucciones dictadas por aquella importante asociación.

Seguramente, ahora todos quisieran haberlo hecho y hay que desengañarse los remedios aplicados á tiempo dan un excelente resultado. Prepararse pues para el año que viene si no quieren ver desaparecer lo que constituyó la principal riqueza de esta comarca.

En uno de los últimos números de este periódico reproducimos las quejas de algunos vecinos de la calle de Ricoma, referentes al mal olor que despide un estercolero que existe en una de las travesias de la citada calle.

Al insistir hoy en lo mismo, sin propósitos de ofender á nadie, es á consecuencia de las indicaciones de los mismos vecinos y como quizás ha sido un olvido el ordenar la desaparición del referido estercolero repetimos de nuevo aquellas en la seguridad de que serán atendidas en cuanto sea posible.

En uno de los sueltos de nuestro último número digimos que había sido nombrado *senador* en lugar de *afinador* de pesas y medidas nuestro particular amigo D. Salvador Alsina.

El buen sentido de nuestros lectores deseguro ya corregiria el disparate que los cajistas nos hicieron decir, con todo, lo hacemos constar así para satisfacción del aludido amigo nuestro.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de la virtuosa madre de nuestro amigo el conocido médico don Ramón Viladecans, víctima de una cortísima y aguda enfermedad.

Acompañamos á dicho señor y demás familia en el sentimiento que debe haberles causado la pérdida de ser tan querido.

# SECCION DE ANUNCIOS

GRAN BAZAR DE SASTRERIA

## LAS CUATRO ESTACIONES DE EUSEBIO ROVIRA

29—RAMBLA SANTA MÓNICA—29  
BARCELONA

Grandes surtidos siempre en toda clase de géneros y prendas confeccionadas. Participo también á mi numerosa clientela y al público en general que desde 1.º de Marzo queda establecida la sección de Impermeables en todos gustos y clases. Los precios los más económicos.

La casa que sirve mejor y más barato

## Sarments americans

DE RIPARIA SILVESTRE

Producte de llavó importada directament dels Estats Units.

Grans criaderos en Cabrera de Mataró

Se venen á 8 duros millé.

Dirigirse á D. Joseph Fornells y Sala del vehinat de Agell, terme de dit poble y á curta distancia de la carretera de Argentona.

## Gran fábrica

# DE AGUARDIENTES

MOVIDA Á VAPOR DE

## FELIPE PARERA

ELABORACION DEL TAN RENOMBRADO

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MADRID DE 1877

# ANIS FAUST

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE PARIS EN 1878

VINO EUPEPTICO estomacal y curativo de las afecciones del estómago.

Recomendado por el LABORATORIO de Ciencias Médicas de Barcelona

DESTILACION de toda clase DE LICORES.

ANIS AROMÁTICO Y APERITIVO

VINOS GENEROSOS DEL PAIS Y EXTRANJERO

EXPORTACION A TODOS PUNTOS.

# COMPañIA AGRÍCOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

ABONOS MINERALES

Deposito en Barcelona 6, Plaza del Duque de Medinaceli, 6

L.ABRADORES;

Restituid á la tierra los principios minera es que arrebatan al suelo las cosechas y la tierra recompensará vuestros cuidados. No necesitareis dejarla descansar inútilmente, y el rendimiento de todos los años será entonces superior al que hoy obteneis cada tres. La ciencia demuestra que estas afirmaciones son axiomas indiscutibles.

ABONOS QUE TENEMOS A LA VENTA

ABONO NÚM. 1, AZOADO Ó AMONICAL.—Para cereales, huertas, jardines, etc. á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos en toda estación de ferro-carril y puerto.

ABONO NUM. 2 POTASICO.—Para viñas, tabaco, remolacha, patatas y árboles todos, á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en toda estación de ferro-carril y puerto.

ABONO NUM. 3 FOSFATADO.—Para caña de azúcar, maiz, sorgo y demás forrajés, á 15 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en toda estación de ferro-carril y puerto.

ABONO NUN. 4 SUPERFOSFATO SOLUBLE.—Para cereales y prados y para mezclar con estiércol. Un saco en un carro de estiércol quintuplica en valor agrícola de dicho carro. Precio de venta 17'50 pesetas el saco de cien (100) kilogramos en toda España.

ABONO NUM. 6, FOSFATADO POTASICO.—Para lino, cáñamo, naranjos, limoneros, pimientos y arroz. Precio 12'25 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en toda estación y puerto.

LA COMPOSICION QUIMICA DE TODOS LOS ABONOS VA CERTIFICADA al respaldo de nuestras facturas por el DR. D. LAUREANO CALDERON, CATEDRATICO DE QUIMICA DE LAS UNIVERSIDADES DE MADRID Y DE ESTRASBURGO, que es nuestro director facultativo.

Ningún abono existe á la venta en España, ni tan rico como los nuestros, ni con parecidas garantías de su composición.

Para instrucciones más detalladas que se facilitan gratis dirigirse al Depósito

6, Plaza del Duque de Medinaceli 6, Barcelona

ELIXIR PEPPONATO DE HIERRO CASTILLO

Tónico reconstituyente digestivo

UNICO PREPARADO DE HIERRO COMPLETAMENTE ASIMILABLE

El más rápido, seguro y eficaz según dictamen de la «Real academia de Medicina y Cirugía de Barcelona».

El éxito más completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento, hacen de él una poderosa arma para combatir las ANEMIAS, CLOROSIS, DISPEPSIAS (dificultad de digerir), Develar el apetito y fuerzas perdidas en poco tiempo á todas aquellas personas debilitadas por enfermedades intermitentes (convallescencia) ó por un estado cáquexico víctos humores de sangre) cura radicalmente el ESCROFULISMO, FLEUTOS BLANCOS, y todas las enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones en cada frasco

exíjase la marca y firma del autor.

De venta, principales farmacias, Depósito general en casa del autor

CALLE CONDAL, N.º 15

FARMACIA, BARCELONA

M. G. del Castillo.

# 2000 DUROS

Se prestarán al 6 por 100 con garantía hipotecaria. Darán razón en la administración de este periódico.

## LECCIONES

DE

Francés Inglés é Italiano

DIRIGIRSE CALLE DE PRIM 23.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMAS FIJAS

domicilio en Barcelona, ANCHA, 64, delegaciones en toda España CAPITAL DE GARANTÍA, independiente del aporte por los asegurados

10.000.000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1935, resultan los siguientes datos

Suscripción . . . . .	Pesetas 30.361,075
Riesgos en curso . . . . .	22.794,123'11
Reservas . . . . .	857,031'60
Simiostros pagados . . . . .	343,700'
Activo . . . . .	11.884,252'90

La compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

REPRESENTANTE EN ESTE PARTIDO D. JORGE JOBANY.

ADOLFO FAUST Plaza del Gaiardo 23